

**Update Gefäßmedizin · Vascular medicine update***E. Lindhoff-Last*

- 2 **pAVK konservativ**  
PAOD conservative

**Editorial · Editorial***A. Larena-Avellaneda*

- 4 „As time goes by“  
„As time goes by“

**Leitthema · Main topic · Review articles***Redaktion: A. Larena-Avellaneda, Hamburg*

## **Vaskuläre Versorgungsforschung III: akuter Schlaganfall und hirnversorgende Arterien**

### **Vascular healthcare research III: acute stroke and brain-supplying arteries**

*A. Larena-Avellaneda*

- 5 **Einführung zum Thema: Zeit ist Hirn**  
Introduction to the topic: Time is brain

*C. Gumbinger · P.A. Ringleb*

- 7 **Möglichkeiten der Schlaganfallversorgungsforschung.**  
**Analyse von Routineparametern der Qualitätssicherung in der Neurologie**  
Possibilities for stroke treatment research. Analysis of routine  
parameters of quality assurance in neurology

*J. Röther · O. Busse*

- 14 **Interdisziplinäre neurovaskuläre Netzwerke. Eine Standortbestimmung**  
Interdisciplinary neurovascular networks. State of the art

*B. Rantner*

- 21 **Gibt es noch eine Kontraindikation zur zeitnahen Revaskularisation bei  
symptomatischer Karotisstenose bei akutem Schlaganfall?**  
Are there still contraindications for rapid revascularization of a  
symptomatic carotid stenosis after acute stroke?

**Übersichten · Review articles***A.R. Naylor*

- 25 **Randomized controlled trials: still the backbone of vascular surgery?**  
Randomisierte kontrollierte Studien: immer noch die Stütze der Gefäßchirurgie?

**Originalien · Original articles***T. Schmitz-Rixen · G. Torsello · M. Steinbauer · R.T. Grundmann*

- 31 **Das endovaskuläre Leistungsspektrum deutscher gefäßchirurgischer Abteilungen.**  
**Ergebnis einer Online-Umfrage unter leitenden Abteilungsärzten**  
Endovascular performance spectrum of vascular surgery departments in Germany.  
Results of an online survey of senior department physicians

**Positionspapier · Position paper**

*M. Steinbauer · D. Böckler · B. Weiss-Müller · T. Noppeney · A. Oberhuber · T. Hupp · E.S. Debus · T. Schmitz-Rixen · G. Torsello*

- 39** **Ärztliche Kernkompetenz und Delegation in der Gefäßchirurgie und Gefäßmedizin. Positionspapier der Deutschen Gesellschaft für Gefäßchirurgie (DGG)**  
**Medical core competence and delegation in vascular surgery and vascular medicine. Position paper of the German Society for Vascular Surgery (DGG)**

**Geschichte der Gefäßchirurgie · History of vascular surgery**

*W. Hach · V. Hach-Wunderle*

- 43** **Symbolik und Physiognomie, Semiotik und Pathognomie. Eine literarische Analyse der Blickdiagnose**  
**Symbolism and physiognomy, semiotics and pathognomy. A literary analysis of the visual diagnosis**

**CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles**

- A. Mumme · T. Hummel*
- 51** **Rekanalisierende Therapie der tiefen Bein-/ Beckenvenenthrombose**  
**Recanalisation therapy of deep leg and pelvic vein thrombosis**
- 61** **Fragebogen**  
**Questionnaire**

**In eigener Sache · Internal news**

- 63** **Dank an die Gutachter 2015 · Thank you to the reviewers 2015**  
**64** **Erratum · Erratum**

**Mitteilungen · Notifications**

- 66** **Mitteilungen der DGG**

**Verschiedenes · Miscellaneous**

**Termine · Forthcoming meetings**

**Impressum · Impressum**

Titelbild: © ZEPHYR / SPL / Agentur Focus

**Zielsetzung der Zeitschrift**

*Gefäßchirurgie* informiert über aktuelle Entwicklungen in der vaskulären und endovaskulären Gefäßmedizin. Die Zeitschrift wendet sich an Gefäßchirurgen und Spezialisten angrenzender Fachgebiete in Praxis, Klinik und Forschung.

Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Gefäßmedizin.

Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf der Bewertung wissenschaftlicher Ergebnisse und praktischer Erfahrung. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

**Aims & Scope**

*Gefäßchirurgie* is an internationally recognized journal dealing with all aspects of vascular medicine including surgery, endovascular therapy, angiology, phlebology and articles to basic research. It provides information on current developments in vascular and endovascular medicine and addresses all specialists and scientists who are particularly interested in issues of vascular medicine.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice. Authors have the possibility to submit and publish their manuscript in English.

**Review:** All articles of *Gefäßchirurgie* undergo a peer review process.

**Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

**Indexed in EMBASE and Scopus.**